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01 - Retour des petits déj’ de l'éco
Le 13 février, les acteurs économiques de la commune ont été conviés pour un  
petit-déjeuner à la Mairie. Au programme, présentation des projets de la commune 
et échanges en toute convivialité. 

02 - Découverte de la caserne des pompiers
Le CME [Conseil Municipal des Enfants] s’est rendu à la caserne des pompiers  
pour une visite exceptionnelle, le 15 mars. Merci au personnel de la caserne  
pour leur accueil. 
03 - Journée avec un champion
Les élèves de CM1 et CM2 ont bénéficié de trois temps forts de présentation du 
handisport entre le 17 et le 31 mars. Ils ont, entre autres, rencontré Julien Grandjean, 
qui a battu le record du Guinness Record Book, des 24 heures en joëlette (parcourant 
304,29 km), ont été mis en situation de perte de sens grâce aux malles de la 
ludothèque et ont été initiés au GoalBall et à la Boccia, jeux paralympiques.
04 - 19 mars 1962
Plus 50 personnes se sont réunies au monument aux morts pour commémorer 
le jour du cessez-le-feu de la guerre d’Algérie. Le Maire, Christophe Borg, 
en présence de M. Jalliffier de la FNACA (Fédération Nationale des Anciens 
Combattants en Algérie, Maroc et Tunisie) a lu le discours de la secrétaire 
d’État avant de déposer une gerbe de fleurs avec Élora Ihler, la Rosière.
05 - La Grande Lessive
Organisée par l’association les Mary Poppins et le RPE [Relais Petite  
Enfance] du Grésivaudan, la Grande Lessive a embelli la ville de dessins,  
le jeudi 23 mars. Certaines œuvres avaient été réalisées par les résidents de 
l’EHPAD et les participants de l’atelier organisé à l’Accorderie.
06 - Inauguration de l’Espace France Services
Jeudi 30 mars, l’Espace France Services a été inauguré en présence de Monique 
Gerbelli, adjointe au Maire (au centre sur la photo), et de nombreux élus et officiels 
de la Communauté de communes, du Département, du Sénat et de la Préfecture.

Depuis 50 ans, notre jumelage avec Rovasenda est un bel exemple 
de coopération entre communes d’Europe. Une histoire particulière 
lie nos communes françaises et italiennes depuis des décennies 
et ce jumelage est placé sous le signe d’une grande amitié entre 
nous.  Il démontre notre volonté constante de découvertes réci-
proques et respectueuses de nos coutumes, de notre culture, de 
notre patrimoine, de notre environnement et de notre cadre de 
vie. Nous pouvons nous sentir très fiers car ce jumelage, comme 
d’autres, a contribué à fortifier l’Europe à partir d'un élément essen-
tiel : les personnes. Tout cela a été possible grâce à celles qui ont 
participé, d’une manière ou d’une autre, aux différentes rencontres 
organisées durant toutes ces années. Pour qu’il y ait jumelage, il 

faut, bien entendu, des volontés 
communales persuadées des 
bienfaits de l’échange, de la 
découverte, de la différence. Un 
jumelage, c’est aussi un pro-
jet politique au sens noble du 
terme : il concerne deux com-
munes, deux communautés de 
vie. La force de nos échanges 
est née de ce besoin de partage 

et d’altérité bien au-delà des barrières linguistiques et culturelles. 
Les échanges culturels, sportifs, éducatifs, via nos associations, ont 
permis des rencontres, des liens humains qui sont désormais le ci-
ment du partenariat entre nos deux communes. Tous les liens initiés 
représentent un plus pour nos vies communales et intercommu-
nales. Ces liens favorisent plus de tolérance, de bienveillance, de 
générosité. Ils nous rendent meilleurs. Alors souhaitons un joyeux 
anniversaire à notre jumelage ! Je suis convaincu que d’autres  
moments forts, d’autres rendez-vous viendront prolonger ces liens 
entre nos deux communes et alimenter les souvenirs qui ont fait, 
font et feront notre jumelage.
Il est d’autant plus important de voir la coopération entre nos  
habitants se déployer que l’enjeu d’une Europe de la paix et du vivre 
ensemble s’avère crucial dans un contexte européen et mondial de 
crise. Depuis 50 ans, nos communes se sont rapprochées à travers 
ce jumelage fort de ses valeurs d’éducation et de citoyenneté. Un 
rapprochement qui prouve, s’il en est besoin, qu’une autre Europe 
est possible. Une Europe populaire et solidaire. Une Europe de la 
paix et du progrès, ouverte sur le monde et libre.
Je vous donne rendez-vous pour les prochains événements et  
manifestations sur la commune !

Bonne lecture !

 Tous les liens initiés 
entre nos deux  

communes représentent 
un plus pour nos vies.  

02

06
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[PRÉVENTION] 

MOUSTIQUE TIGRE :  
NOTRE VIGILANCE EST ESSENTIELLE

La lutte contre la prolifération du moustique tigre se poursuit et nous concerne tous. Le mous-
tique tigre est un vecteur* de maladie comme la Dengue, le Chikungunya et le Zika. À la saison 
hivernale, il est en hibernation. Les œufs, préalablement pondus par les femelles même dans 
de très petites retenues d’eau, attendent les beaux jours et le redoux pour se développer. Le 
processus reprend peu à peu avec l’apparition des premiers moustiques tigres adultes fin mars 
début avril jusqu’à la densification de leur population jusqu'en octobre. 

*un vecteur est un organisme qui ne provoque pas lui-même une maladie mais qui disperse l’infection en trans-
portant les agents pathogènes d’un hôte à l’autre.

Vérifiez dès maintenant vos jardins et terrasses !
Deux solutions simples enrayent son développement et donc ses nuisances :

Coupez-lui l’accès à de l’eau qui stagne 
pour éviter la ponte et le développement de 
ses larves. Vérifiez dès à présent vos réci-
pients, vos pots de fleurs, jardinières et tous 
les objets susceptibles d’accueillir de l’eau.

Faites venir les experts EID [Entente  
Intercommunale de Démoustification] : 
ils repèrent les endroits où le moustique 
tigre se développe et vous communiquent 
conseils et bons gestes gratuitement. 

PRENEZ RENDEZ-VOUS : 

eid-rhonealpes.com 

ou contactez les services techniques de la commune : 04 76 97 92 70

[VÉHICULE ÉLECTRIQUE] 

Deux nouvelles bornes 
de rechargement
L’installation de deux nouvelles bornes de  
rechargement des véhicules électriques a  
démarré ce printemps. Situées rue du Bréda, à 
proximité de la gare, ces bornes seront mises 
en service mi-mai. 
La commune a confié le projet, par délégation 
de service public, à TE38 [Territoire d’Énergie 
38] qui via son exploitant réseau, installe et  
entretient cet équipement. 

[PLAN DES MOBILITÉS] 

Un investissement  
à long terme 
Après avoir présenté les différents scénarios de 
mobilité, le bureau d’études ARTER qui accom-
pagne la commune sur ce projet, a présenté le 
budget global de réalisation le 13 mars. Les élus 
avaient en effet choisi un scénario qui concilie 
les modes actifs (vélo, trottinette, marche), les 
transports en commun et les déplacements 
des véhicules. Les travaux pour y répondre ont 
été chiffrés à 4 millions d'euros. Un plan d’in-
vestissement sur plusieurs années, qui tiendra 
compte des projets et des travaux de voirie à 
venir, sera nécessaire à cette réalisation.

de2 
bornes  

22 
kwatt 

accessibles à tout type de véhicule

4 bornes  
de rechargement  
sur la commune

parking de la mairie,  
rue du Bréda (à proximité de la gare)
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[DÉVELOPPEMENT DURABLE] 

HÔTEL DE VILLE : RÉNOVATION TERMINÉE 

Après neuf mois de travaux, l’Hôtel de Ville a gagné en esthétisme, en 
confort et en économies d’énergie. 

L’Hôtel de Ville a fait peau neuve. L’isolation du bâtiment a été effectuée par l’extérieur, redonnant de 
la modernité à la façade. Le remplacement de l’ensemble des menuiseries, l’installation de la ventila-
tion et de la climatisation dans le bâtiment permettent aux usagers et aux agents de gagner en confort 
et à la collectivité de faire des économies. Enfin, l’ensemble des ampoules a été remplacé par des 
ampoules à LED afin de réaliser des économies budgétaires et d’énergie.

BRUNO BERNARD, 

adjoint au Maire en charge des Travaux,  
de l’Entretien et du Patrimoine

Pourquoi ces travaux sur l’Hôtel de 
Ville étaient-ils nécessaires ?
Construit en 1971, l’Hôtel de Ville n’avait pas 
connu de rénovation majeure. Bâtiment em-
blématique dans lequel les administrés se 
rendent au moins une fois, il devait gagner en 
confort pour les trente agents comme pour les 
usagers. De plus, il se devait d’être exemplaire 
notamment par sa consommation et la réduc-
tion des coûts liée à celle-ci. Grâce au travail 
des agents des services techniques, en relation 
étroite avec les entreprises, le projet a atteint 
ses objectifs de rénovation. 

Des efforts n’ont-ils pas déjà été effectués 
sur le chauffage ?
Nous connaissons une période de crise éner-
gétique importante. Même si depuis 2010, la 
commune a installé un réseau de chaleur à 
cogénération plaquette bois/gaz possédant 
une labellisation ENR (énergie renouvelable) 
permettant de limiter l’utilisation des énergies 
fossiles, les coûts des matériaux ne diminuent 
pas pour autant. Ce bâtiment public se devait 
donc de gagner en performance énergétique 
dans son fonctionnement.  

Des travaux de rénovation sont-ils  
attendus sur les autres bâtiments ?
Il n’y aura pas de travaux de rénovation 
thermique de cette envergure sur d’autres  
bâtiments publics pour le moment. Le projet 
qui va nous occuper jusqu’en 2025, est le pôle 
enfance qui se situe au Coisetan. Bien sûr, nous 
réfléchissons à l’amélioration des bâtiments 
publics, par de la réhabilitation, des rénova-
tions (comme le changement des huisseries) 
mais ce ne seront pas des travaux aussi impor-
tants que ceux menés sur l’Hôtel de Ville. 

[ZAC DU CENTRE-VILLE] 

BIENTÔT  
DE NOUVEAUX  
LOGEMENTS  
EN CENTRE-VILLE 
Le projet datait de 2008. Le terrain de la ZAC [Zone d'aménagement concerté] située au 
cœur du centre-ville était destiné à la construction de plusieurs immeubles. Une par-
tie de ces derniers a été réalisée : cinq immeubles bordent l’avenue du Dauphiné et 
l'avenue de la gare. Mais après la crise économique de 2008, l'espace restant ne trouve 
plus acquéreur. Dès 2015, la municipalité relance le projet et cherche un acquéreur, ca-
pable de faire une offre raisonnable. En 2023, ses efforts portent leur fruit, puisque la 
commune a signé la promesse de vente, le 17 mars avec le promoteur EDIFIM pour la 
construction de trois immeubles sur 8 000 m2 de terrain dédiés. Ce terrain était devenu 
un parking, fermé récemment, afin qu’il puisse être classé dans le domaine privé et  
permettre la construction de ces logements. 

3 QUESTIONS À

752 000 €
coût global des travaux 

Demandes de subventions en cours
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La Semaine Verte 2023, sous l‘égide de  
Damien Vynck, adjoint au Maire, a fait son grand 
retour. Les groupes scolaires, la MJ, le collège, 
le CME et la cantine ont bénéficié toute la  
semaine d'ateliers avec les partenaires  
mobilisés : R de Récup’, Biocoop, Plantzydon, 
Sibrecsa, ludothèque, etc. Le visuel de cette 
édition a été initié par les élèves de la classe de 
Terminale arts de Mme Saskia Goyet.

Au multi-accueil, les enfants ont déjeuné un re-
pas zéro déchet et ont joué à partir de matériel 
de récupération. Les plus grands ont reçu une 
gourde à compote rechargeable en cadeau. 
Les enfants du CME ont, quant à eux, été reçus 
à R de Récup’ pour un atelier et ont également 
reçu une gourde à compote rechargeable. La 
médiathèque a proposé un programme spécial 

Semaine verte, avec des Racontines dédiées et 
un jeu collectif Sauvons la Planète organisé le 
samedi après-midi pour les enfants.

Nouveautés
Le mercredi, Petit bouton d’Or a animé un 
atelier à la ludothèque sur les abeilles. Cette 
animation a affiché complet. Quant aux écodé-
légués et élèves de SEGPA du collège, ils ont 
effectué leur défilé vert chantant, le jeudi 30 
mars, avec une halte à la mairie où ils ont chan-
té avec une partie du personnel, puis sont allés 
à l’école César Terrier, au marché et ont fini en 
chansons à l’Ehpad. La commune essaiera de 
proposer une nouvelle date pour toutes les 
nouveautés qui devaient se tenir au parc Saint 
Exupéry et qui ont dû être annulées en raison 
de la pluie.

Nettoyages citoyens reportés
Les nettoyages scolaire et citoyen prévus n’ont 
pas pu se tenir en raison de la météo défavo-
rable. Ils sont reportés au vendredi 12 et au sa-
medi 13 mai.

Sur leur pause méridienne, les élèves de Villard 
Benoît ont pratiqué le Land Art. 

Les enfants du multi-accueil ont imaginé des jeux 
avec des emballages. 

Mercredi après-midi, Petit bouton d’Or a animé 
un atelier à la ludothèque, réalisant un hôtel à  
insectes avec les participants. 

La classe de Madame Maitre de l'école Villard- 
Benoît a fait installer un composteur. Il est alimenté, 
entre autres, par le bioseau rempli, chaque jour, par 
les déchets de la cantine. 

[ENVIRONNEMENT] 

MOBILISATION POUR LA SEMAINE VERTE… 
EN PARTIE REPORTÉE !
Du 27 mars au 1er avril, la Semaine verte s’est tenue avec la participation 
des groupes scolaires, du collège et des services communaux (multi- 
accueil, périscolaires, cantine, ludothèque et MJ). Malheureusement, les 
rassemblements de la fin de semaine – nettoyages scolaire et citoyen 
et animations au parc Saint-Exupéry – n’ont pas eu lieu en raison de la 
météo. Bonne nouvelle, ces rendez-vous sont en partie reportés !

Jeudi matin, les écodélégués et les élèves de  
SEGPA du collège ont organisé un défilé vert chan-
tant faisant halte à la Mairie (photo), au marché, 
à l’école César Terrier et à l’Ehpad, pour partager 
des chansons sur le thème de la planète. 

NETTOYAGE CITOYEN REPORTÉ 

Samedi 13 mai

À noter
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[CONCOURS] 

Inscrivez-vous ! 
Vous avez jusqu’au 31 mai pour déposer votre 
bulletin de participation au concours fleuris-
sement de cette année. Palissage et plantes 
grimpantes est le thème auquel devront ré-
pondre vos compositions, visibles depuis la rue, 
qu’elles soient dans votre jardin ou sur votre 
balcon. Des bons d’achat chez les commer-
çants partenaires récompenseront les lauréats, 
lors de la remise des prix au printemps 2024. 
Les lauréats 2022 ont été récompensés le lundi 
27 mars en Mairie. 

BULLETIN TÉLÉCHARGEABLE SUR INTERNET 
ET DISPONIBLE EN MAIRIE.

04 76 97 11 65

pontcharra.fr

[ÉTAT CIVIL]

Mariages 
JANVIER 
7 janvier 

Christopher Ferreira et Virginie Dubelloy 

MARS 
24 mars  

Angelo Bonsignore et Laure Verdenet 

[PORTRAIT] 

UNE CARRIÈRE AU SERVICE  
DU BIEN PUBLIC 
VINCENT PACORET, directeur général des services 
communaux

Je crois beaucoup au service public. J’aime la notion d’intérêt général »  
annonce Vincent Pacoret, qui compte 16 ans d’expérience à la direction générale de 

services communaux et qui a commencé son parcours professionnel au sein de la Région 
(anciennement) Rhône-Alpes avant de diriger des services intercommunaux. Passionné de 
voyage et curieux des cultures, il a aussi effectué des stages dans les services publics étran-
gers au Québec et au Japon. En arrivant à Pontcharra à la mi-novembre, Vincent a été agréa-
blement accueilli. Il a pris ses fonctions au sein d’une « commune très bien organisée, très 
structurée » et apprécie d’avoir trouvé une équipe investie « tant au niveau des élus que des 
agents ». « Pontcharra est une commune dynamique avec des projets d’envergure à mener : le 
pôle enfance, la finalisation des projets de la ZAC, la plaine des sports, etc. Je suis ravi de diriger 
une équipe avec pour objectifs des réalisations importantes pour la vie des habitants » conclut-il.

20 chats sont capturés chaque année, en 
moyenne, pour être stérilisés et identifiés avant d’être re-
lâchés sur le lieu de capture, comme la loi le prévoit. De-
puis 2016, la commune a une convention avec 30 millions 
d’amis pour encadrer cette action de maîtrise des popu-
lations de chats errants, sans propriétaire, par le contrôle 
de leur reproduction, et ce, dans l’objectif de maintenir la 
salubrité publique. La commune a confié à Félin Possible 
la mission de capturer et d’emmener les chats chez le 
vétérinaire qui procédera à leurs stérilisation et identifica-
tion, des démarches qu’en tant que propriétaire de chats, 
vous avez l’obligation d’effectuer. L’association prodigue 
aussi les soins nécessaires après ces interventions, avant 
de les relâcher. 

CONTACT : POLICE MUNICIPALE

04 76 97 11 65

[CHATS ERRANTS]

STÉRILISATION ET IDENTIFICATION 
TOUTE L’ANNÉE

[SANTÉ]

CANICULE, LES BONS GESTES DÈS MAINTENANT !
N’attendez pas les premiers effets des fortes chaleurs (maux de tête, crampes à l’estomac, nau-
sées), protégez-vous avec des gestes simples (voir affiche) et constituez-vous une trousse canicule  
comprenant un brumisateur, un ventilateur et un thermomètre médical non frontal dès maintenant. 
La commune vous aide également. 

1 salle climatisée est à votre disposition au 
RDC de la Mairie, sans réservation. 

1 aide personnalisée 
Inscrivez-vous ou inscrivez vos proches sur la 
liste des personnes sensibles ou isolées, en 
mairie. Chaque jour, un appel téléphonique ou 
un passage à domicile est mis en place en cas 
de niveau d’alerte élevé.

INSCRIPTION SUR LA LISTE DES PERSONNES 
SENSIBLES OU ISOLÉES

mairie : 04 76 97 11 65

Alerte canicule (numéro national)  
0800 06 66 66  

 (depuis un poste fixe de 9h à 19h)
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[MOBILITÉ DURABLE]

UN DÉPLACEMENT ? PLUSIEURS SOLUTIONS !
Notre commune a cette particularité d’être proche à la fois de l'agglomération grenobloise, à 35 minutes, mais également toute proche de la Savoie, à  
seulement 25 minutes de Chambéry. À la croisée des chemins, elle propose une offre diversifiée pour se déplacer en alternative à la voiture individuelle.  
Que ce soit pour une sortie, pour quelques jours ou pour toute l’année ! 

Train : 
voyagez facile et loin 

La gare est aussi un pôle d’échange 
multimodal, c’est-à-dire que vous 
avez la possibilité, depuis cette 
gare, d’utiliser d’autres moyens de 
transport comme le bus, l’autopar-
tage ou le vélo. 

ter.sncf.com/auvergne-rhone-
alpes

Mvélo+ : 
louez en toute tranquillité 
Le service Mvélo+ propose la  
location de vélos parmi 11 modèles, 
avec un abonnement au choix : à la 
semaine, au trimestre, à l’année… 
ou juste à la journée. Pour profiter 
de ce service, une agence mobile 
s’installe régulièrement sur le par-
vis de la gare. 

DATES ET RENSEIGNEMENT 

veloplus-m.fr

Piste cyclable : 
roulez en toute sécurité  
La commune réalise en ce moment 
son plan des mobilités laissant la 
place aux modes de déplacement 
actifs (lire page 4). 

Aujourd’hui, vous avez une piste 
sécurisée de 560 mètres créée au 
moment de la construction de la 
piscine ainsi que quelques pistes 
sur la voirie dispersées dans la 
commune. 

Pontcharra est traversée par la 
Belle Via, véloroute qui vous mène 
de la Haute-Savoie à la Drôme en 
passant par la Savoie et l'Isère.

isere-tourisme.com

Autopartage Citiz : 
la voiture quand vous  
le souhaitez 
Le service Citiz c’est la possibilité 
d’emprunter une voiture, quand 
vous voulez, pour la durée que 
vous souhaitez sans la nécessité 
d’en posséder une. Particulier ou  
salarié, pour un déplacement 
d’une journée ou de quelques 
jours, pensez-y !

alpes-loire.citiz.coop

MCOVOIT’ LIGNES + 

L’arrêt se situe avenue de la 
gare au niveau de l’arrêt de bus 
après la Mairie. La ligne dessert 
Montbonnot par l’A41. 

lignesplus-m.fr

RÉZO POUCE
6 arrêts se trouvent sur la 
commune : lycée, montée de 
Saint-Maximin, rue du Grésivaudan  
au niveau du pont, Zone de 
Pré-Brun, Villard-Noir (route de  
Grenoble) et près de l’école.

rezopouce.fr

Covoiturage :
partagez votre trajet !  
Conducteur ou passager, 
préférez le partage !  
Deux façons de covoiturer  
s’offrent à vous sur le  
territoire, avec rendez-vous 
ou sans rendez-vous ! 
Dans tous les cas en tant 
que conducteur, vous êtes 
indemnisé pour le trajet 
effectué.

• Sur rendez-vous 
Service de la région 
Auvergne-Rhône-Alpes, la 
plateforme Mov’Ici vous met 
en relation avec des personnes 
qui cherchent à se déplacer sur  
le même trajet que vous. 

movici.auvergnerhonealpes.fr

• Sans rendez-vous 

Vous n’avez pas anticipé votre déplacement, 
trois services simples et sécurisés vous permettent de 
partager un trajet.

4 LIGNES RÉGULIÈRES 

G5, G50, G51 et G60

1 LIGNE DE TRANSPORT  
SCOLAIRE 

pour les écoliers

1 LIGNE NAV PRO 

pour les salariés et leur entreprise  

1 SKI BUS 

depuis Pontcharra jusqu’à  
la station Le Collet d'Allevard.

1 VOITURE STATIONNÉE  
7J/7 24H/24 

à la gare de Pontcharra et trois 
dans le Grésivaudan : Crolles 
Belle Étoile, Montbonnot Avenue 
de l’Europe et Villard-Bonnot vers 
l’Espace Aragon.

JUSQU’À 5 MINUTES  
AVANT LE DÉPART, 

réservez votre voiture !

AVEC ABONNEMENT  
OU SANS ABONNEMENT, 

vous payez les heures réservées 
et les kilomètres parcourus. Tout 
est compris : entretien de la  
voiture, carburant, etc.

TouGo : 
transports en commun 
à volonté 
Consultez le site Internet tougo.fr 
pour tous renseignements, le plan 
du réseau ou encore effectuer vos 
réservations.

ONCOVOIT'
2 arrêts à Pontcharra (gare et lycée) en direction de Valgelon - La Rochette

oncovoit.coeurdesavoie.fr
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Express

MÉDIATHÈQUE
ATELIER FLEURS SÉCHÉES
Créez broches, peignes à cheveux et autres compositions !

INFOS PRATIQUES

Samedi 13 mai à 14h

Tout public à partir de 8 ans - sur réservation

VACANCES D’ÉTÉ : INSCRIPTIONS 
AUX CENTRES DE LOISIRS
Les centres de loisirs pour les 3-13 ans seront ouverts du lundi 10 juillet 
au vendredi 4 août et du 21 août au 1er septembre 2023. 

• Inscription dès le jeudi 25 mai (à partir de 19h)  
 jusqu’au vendredi 2 juin.

PLUS D’INFOS 

le-gresivaudan.fr > rubrique démarches et services  
accueils de loisirs 3-13 ans du Haut-Grésivaudan à Saint-Maximin

Plus pratique, grâce à des accès 
simplifiés aux principaux sujets 
et des contenus réaffectés aux 
pages correspondantes, le nou-
veau site de la communauté de 
communes offre aussi un esthé-
tisme actualisé. En renouvelant 
son site Internet, l’intercommu-
nalité propose aux communes 
une mutualisation de gestion et 
des coûts. À partir d’une solution 
choisie, les communes peuvent 
dupliquer le site Internet de la 
communauté de communes (ga-
barits, fonctionnalités) et l’adap-

ter à leurs couleurs et à leurs contenus. Ces derniers peuvent d’ailleurs être partagés facilement 
d’un site à l’autre : agenda, actualités, informations pratiques sur les équipements communautaires. 
Les sites restent cependant indépendants des uns et des autres. Une dizaine de communes, dont 
Pontcharra, a saisi cette offre de mutualisation. Les équipes de la commune travaillent sur la refonte 
pour une mise en ligne du nouveau site avant l’été.

NOUVEAU SITE INTERNET  
EN LIGNE 
La communauté de communes Le Grésivaudan a mis en ligne mi-février 
son nouveau site Internet. La refonte du site de Pontcharra a commencé. 

OFFREZ-VOUS  
UN COMPOSTEUR 
ET UNE FORMATION 
La remise des composteurs s’effectue 
gratuitement, depuis le 1er janvier 2023, 
à la suite d’une formation dispensée 
par le SIBRECSA. Vous repartez donc 
avec le matériel et plein de conseils 
pour réussir votre compost. Pour vous 
inscrire à l’une de ces formations  
gratuites d’1h30, qui se déroulent dans 
les locaux administratifs du SIBRECSA*, 
rendez-vous directement en ligne : 
sibrecsa.fr, rubrique actualité : formez- 
vous au compostage !

* 441 Avenue Jean-François Champollion -  

ZI du Pré Brun.

POUR TOUT RENSEIGNEMENT 

info@sibrecsa.fr 

DÉCHETS AMIANTÉS :  
DÉPÔTS SUR  
RENDEZ-VOUS 
Le SIBRECSA organise une collecte de 
déchets amiantés, qui vous est réser-
vée, à la déchèterie du Cheylas. Avant 
de vous y rendre, prenez impérative-
ment rendez-vous au 04 76 97 19 52. 
Vous recevrez un kit (sac et équipe-
ment de protection) afin de préparer et 
emballer en toute sécurité vos déchets 
amiantés à domicile avant de les ap-
porter le jour du dépôt en déchèterie.

BIENTÔT UN NOUVEAU GYMNASE
Équipement sportif intercommunal, le gymnase Maurice Cucot a été à de nombreuses reprises réha-
bilité pour en améliorer le fonctionnement, la sécurité ou le confort thermique. Mais une amélioration 
globale s’est révélée nécessaire. Plutôt qu’une rénovation qui engendrerait des travaux d’envergure 
coûteux et occasionnant une suspension des activités, la communauté de communes a choisi de 
construire un nouveau gymnase. Ce nouveau projet intégrera les usages actuels, l’évolution des pra-
tiques sportives et les besoins sur l’ensemble du territoire. La construction 
répondra, quant à elle, aux nouvelles normes énergétiques. Pour cette ré-
alisation, une partie du terrain de football, située à proximité du gymnase 
actuel, a été cédée par la commune. Ce nouvel équipement trouvera sa 
place à proximité du collège, de la plaine des sports et de la piscine et sa 
construction permettra la poursuite des activités dans le gymnase actuel 
durant les travaux.

INVESTISSEMENT

10,5 M€
coût estimatif  
de la construction  
du nouveau gymnase 
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Espace associatif :  
règlement intérieur approuvé

À l’unanimité, le Conseil municipal a adopté le règlement intérieur de 
l’espace associatif René Cassin, inauguré le 28 février et ouvert début 
mars. Ce règlement définit le fonctionnement de ce lieu ainsi que les 
conditions d’utilisation des salles.

pontcharra.fr > [sortir] > [espace associations]

 Desserte forestière  
de Bramefarine :  
maîtrise d'ouvrage déléguée

Le Conseil municipal a voté à l’unanimité la convention de mandat de 
maîtrise d’ouvrage déléguée pour la desserte forestière de Bramefarine. 
L'intercommunalité a été interpellée par les acteurs de la filière bois et 
les communes sur les difficultés liées à l’exploitation forestière du mas-
sif : desserte en mauvais état, voiries communales dégradées car non 
adaptées au passage régulier de camions, passage de grumiers dans 
des hameaux étroits, stockage de bois et circulation dans les périmètres 
rapprochés de captages d’eau potable. Pour répondre à cette situation, 
un projet de desserte globale portant sur les 5 communes suivantes : 
Allevard, Crêts en Belledonne, Pontcharra, Le Moutaret et Le Cheylas, a 
été établi. En première estimation, l'investissement pour cette réalisa-
tion, s’élève à 550 000 € HT. Ce projet est le plus ambitieux et structurant  
à l’échelle de la région Auvergne-Rhône-Alpes. Pour le porter, puisqu’il 
dépasse les limites d’une commune, les communes et la communautés  
de communes Le Grésivaudan ont signé une convention désignant l’in-
tercommunalité comme mandataire pour le compte des communes 
concernées. Le coût pour la commune s'élèvera au final à 7 500 euros.

Financement du poste  
de chargé de mission  
ORT/OPAH-RU

Pour la coordination de l’ORT [Opération de Revitalisation du Territoire] dans 
laquelle la commune ainsi que Crolles et Villard-Bonnot, sous l’égide de la 
communauté de communes Le Grésivaudan, sont engagées, le recrutement 
d’un chargé de mission ORT/OPAH-RU est prévu. Le financement de ce poste 
prévoyait : 50 % à la charge de l’ANAH [Agence Nationale de l’Habitat], et les 
50 % restants répartis entre les 4 collectivités. Or la participation de l’ANAH 
n’interviendra qu’au moment du lancement de l’OPAH-RU. Le plan de finance-
ment initial est donc modifié et l’intercommunalité prend temporairement à sa 
charge la part de l’ANAH, puisque la mise en place de l’OPAH-RU relève de la 
compétence intercommunale. 50 % sont donc financés par l’intercommunalité 
et 50 % entre les 4 collectivités (Crolles, Pontcharra, Villard-Bonnot et CCLG). 
La contribution de la communauté de communes sur le poste s’élève donc à 
62,5 % de son coût. 

Retrouvez le compte-rendu de chaque Conseil municipal sur 
pontcharra.fr > [Municipalité] > [Le Conseil]

11 mai 
PROCHAIN CONSEIL

20h − en Mairie

À noter

BRÈVES DU CONSEIL
Conseil municipal du 2 mars

Unanimité pour les taux  
d'imposition 2023

Les taux d’imposition pour 2023 ont été approuvés à l'unanimité par le 
Conseil municipal. 

• Taxe foncière sur les propriétés bâties (taux de référence) : 42, 69 %
• Taxe foncière sur les propriétés non bâties : 62, 49 %
• Taxe d’habitation des résidences secondaires : 9, 90 %
Ces taux sont inchangés par rapport à 2022.

[EXPRESSION POLITIQUE]

Ensemble Pontcharra
«Je ne veux pas de ce tiers-lieu.»

Voici la réponse de M. le Maire lors du dernier conseil municipal lors-
qu’un élu lui a posé la question de la position de la majorité envers le 
projet de tiers-lieu porté par un groupe de citoyens de Pontcharra. Un 
tiers-lieu est un lieu qui n’est ni le domicile, ni le lieu de travail, et où les 
gens ont la possibilité de se rencontrer et d’échanger. Ce sont des lieux 
de faire et de vivre ensemble. Nous devrions tous nous réjouir de ces  
initiatives citoyennes, ici un projet de tiers-lieu, là des citoyens qui plantent 
des arbres pour réclamer un square, autant d’initiatives qui ont pour 
but de créer du lien, des espaces pour échanger et se rassembler, mais  
visiblement les lieux d’échanges et de rassemblements ne sont pas la  
volonté de la majorité actuelle.

Expression politique de Nicolas Ormancey
Pour devenir collectivement plus intelligent, nous devons collectivement 
nous former (cf numéro précédent).
Aujourd’hui il y a de nombreux outils pour comprendre les enjeux  
environnementaux. Enjeux climatiques, de biodiversité, de l’eau, des mobi-
lités, de l’agriculture, de l'alimentation, du numérique, de nos villes. L’enjeu 
donc, c’est de comprendre ces enjeux. Et pourquoi pas en invitant ces ou-
tils à la semaine verte ? Malheureusement cette année encore, la semaine 
verte n'aura été qu'une semaine de la réduction des déchets. « Ces outils 
n'ont pas leur place dans la semaine verte » m'a-t-on dit. La gestion des dé-
chets ne doit pas être l’arbre qui cache la forêt, voire l’incendie. 
Nous vivons une époque formidable...où tout reste à inventer.
Nicolas Ormancey 
Minorité Constructive

Construire l'avenir avec vous
Nous exprimons nos excuses et nos vœux retardés pour cette année 
2023 ; une erreur de date !

Le Maire de notre cité présente, depuis octobre, ses éditos sans l'écharpe 
tricolore. Un choix opportun à mi-mandat pour s'extraire d'une image ver-
rouillée en affichant à son coté le souci de « ...la plus large concertation », 
formule intégrée à l'édito. Nous souscrivons à la concertation, à l'ouver-
ture de réunions publiques en amont des réalisations, et suffisamment 
tôt, pour permettre des évolutions pertinentes du projet présenté par le 
Conseil. Ainsi aujourd'hui, la résurrection de la ZAC centre ville, un nœud 
urbain vital à partager avec les habitants, comme le plan de mobilité. Les 
professionnels sont compétents, les habitants aussi.
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[JUMELAGE] 

50 ANS D'AMITIÉ AVEC ROVASENDA
1973 fut l’année de la création du jumelage entre Pontcharra et la ville italienne de Rovasenda, 
les deux communes étant liées par l’histoire du chevalier Bayard, né à Pontcharra et mort à 
Rovasenda. De cette union est née une amitié qui fête ses 50 ans cette année.

Pontcharra le mag | 30
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Les jumelages sont nés d’un objectif de réconciliation. À la fin de la  
seconde guerre mondiale, Jean-Marie Bressand, figure de la Résistance, 
fonde l’association du monde bilingue. Elle promeut l’éducation bilingue 
comme étant un élément de compréhension entre les peuples et donc 
vecteur de paix. Cette dernière est l’essence du jumelage : la volonté 
des Hommes de maintenir les liens par-delà la politique et par-delà les 
États. La seconde guerre mondiale tout comme le monde en crise qui 
a suivi (guerre froide) a laissé des traces au sein des populations qui 
expriment alors leur solidarité avec les peuples et non les systèmes. En 
1957, l’association du monde bilingue devient la fédération mondiale des 
villes jumelées qui définit le jumelage culturel et se définit comme le 
lien d’unité des populations dans un esprit d’égalité et de réciprocité  
« en vue de favoriser le contact des personnes, l’échange des idées, des 
techniques, des produits. » 

Un lien d’unité des populations 
Au début de l'année 1963, la France et l’Allemagne signent un traité de 
réconciliation, le traité de l’Élysée. Ces accords ont joué un rôle impor-
tant dans le développement des jumelages entre villes françaises et alle-
mandes.  En effet, le jumelage devient alors un moyen efficace pour ren-
forcer les relations entre les deux pays, en favorisant l’échange culturel 
et économique entre les citoyens. Les accords de l’Élysée ont également 
donné une impulsion pour les jumelages entre les villes de différents pays 
d’Europe, en encourageant la coopération entre les communautés.

Le chevalier Bayard pour même symbole 
La Ville de Pontcharra a scellé quant à elle, son jumelage avec la ville 
de Rovasenda, environ dix années après le traité de l’Élysée. En 1971, 
lors des Festivités du millénaire de la ville de Rovasenda, une plaque en 
l’honneur du chevalier Bayard fut apposée sur la place du château. En 
effet, Arnoldo Colombo, historien local, affirmait que Bayard était mort 
sur la commune. Le Sindico (Maire) de Rovasenda était alors favorable à 
un jumelage. Le chevalier Bayard pouvait en être le lien. Si la commune 
était son dernier lieu de vie, quelle était celle qui l’avait vu naître ? C’est 
ainsi que les élus de Rovasenda prirent contact avec la municipalité de 
Pontcharra, dès 1972 et que les accords furent conclus définitivement 
en août 1973, par Jean Menétrey, Maire de Pontcharra, et Alféo Vezzu, 
Maire de Rovasenda, à Pontcharra, lors des Festivités de la Rosière puis 
en mai l’année suivante à Rovasenda lors de la fête Patronale. Depuis, 
une association s’est créée et les échanges entre les deux villes se sont 
poursuivis, permettant des contacts transalpins entre jeunes collégiens, 
entre cyclistes, entre joueurs de foot, etc. mais aussi entre citoyens avec 
les déplacements de l’harmonie Les Enfants de Bayard, des pompiers, 
etc. Si les échanges entre les villes ont beaucoup évolué, les valeurs  
humanistes originelles sont restées intactes. 

ANDRÉ ROCHE, 1er Adjoint de Monsieur Jean Menétrey de 1971-
1983 – Conseiller municipal de 1965 à 1989

Notre démarche était courante à cette époque. En 1992, en 
créant l’association Amitié Pontcharra-Rovasenda, nous souhai-

tions dynamiser les actions de ce jumelage en complétant les rencontres 
bisannuelles des deux municipalités. Et ce fut réussi ! Échanges avec les 
collégiens, création au collège Marcel Chêne d’une classe européenne 
d’italien, repas italiens, vente de risotto pour le Téléthon, etc. Ces années 
de jumelage sont avant tout des années d’amitiés. L’humain était au 
cœur de cette démarche. Nombreux sont ceux qui ont gardé des 
contacts bien au-delà des premières rencontres. Aujourd’hui, Jeannine 
Buch, Rosière de l’année 1973, est présidente de l’association ! 

MARGOT AMANN-CHULIA, membre du CME – en CM2 à Villard- 
Benoît

La correspondance avec les élèves de Rovasenda avait été 
proposée par ma sœur Zoé l’année passée. Avant ce projet, le 

jumelage était pour moi, un mot inscrit sur un panneau en ville. Je savais 
seulement que le chevalier Bayard, né à Pontcharra, était mort à 
Rovasenda. Aujourd’hui, grâce au CME, j’ai envie d’en découvrir davan-
tage sur la ville et d’entretenir le lien que nous avons avec elle, notamment 
en apprenant l’italien en seconde langue, au collège.

SUISSE

FRANCE

AUTRICHE

SLOVÉNIE

 Région du Piémont situé à environ 275 km de Pontcharra  
 et à 68 km de Milan - 979 habitants (2017)

 Culture du riz principalement

 2 châteaux dont un du Xe siècle

 Carrefour de voies routières desservants des villes plus 
 importantes, croisement de 2 lignes de chemin de fer 

Fiche d’identité

ROME

GÊNES

MILAN

TURIN

PIÉMONT

LOMBARDIE

LIGURIE

LATIUM

ROVASENDA
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1973 
signature des accords  
à Pontcharra 
venue de 120 habitants de 
Rovasenda.

1974 
signature des accords à Rovasenda  
déplacement en train de plus de 300 Charrapontains.

1982 
1er échange linguistique entre les élèves du lycée Pierre du Terrail et 
ceux de Rovasenda.

1992 
Création de l’Association Amitié Pontcharra Rovasenda. 

À partir de 1992, 19 échanges scolaires entre jeunes français et italiens.

1999  
Rencontres Bayard avec l’association des Amis de Bayard.

2023  
50e anniversaire du jumelage. 
À cette occasion l’association prépare un ouvrage retraçant l’histoire de 
cette amitié.

2013  
Plaque commémorative des 40 ans du jumelage inaugurée place 
Rovasenda à Pontcharra par Graziella Erbetta-Piccioni et Charles Bich, 
maires des deux communes.

Quelques dates
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Après vingt-deux années à la direction du 
centre social de La Ravoire, Laurent Remy est 
le nouveau directeur de la MJ. Il a pris ses fonc-
tions avec l’envie de diriger une structure à 
taille humaine, et de reprendre contact avec le 
public jeune. « L’équipe est très investie, les lo-
caux sont chouettes. Nous devons maintenant 
remettre le projet pédagogique de la structure 
au centre de nos préoccupations » détaille-t-il. 
L’équipe affiche la volonté de remettre du sens 

dans l’accueil des jeunes et de proposer de 
nouveaux projets comme la mise en place d’un 
Conseil Municipal Jeunes qu’il espère « pour la 
rentrée ». 

Plus de pédagogie 
L'équipe est complétée par Julie Gacon, arri-
vée le 2 janvier en tant que directrice adjointe. 
« Son profil communication animation permet-
tra de mieux diffuser nos informations après 

avoir remis à jour nos outils. À commencer par 
la refonte du site Internet aux couleurs de Léo 
Lagrange » explique Laurent qui ambitionne 
aussi d’« introduire davantage de pédagogie 
dans l’accueil quotidien notamment par la 
création d’ateliers correspondant à l’actuali-
té de la commune ou en lien avec des parte-
naires locaux. » À leurs côtés : Sabine Gamond, 
directrice du centre de loisirs et intervenante 
prévention au collège, Lucile Ruzand, moni-
trice-éducatrice, qui met en place des actions 
de prévention et accompagne les jeunes selon 
leurs besoins, et Arnaud Terracol, chargé d’admi-
nistration et d’animation. Vous les retrouvez tous 
les jours aux heures d’accueil de la structure. 

Découverte d’outils modernes et vali-
dation de projet professionnel 
En s’appuyant sur des dispositifs Léo Lagrange, 
Hub Léo et Alpha Léo, Laurent Remy souhaite 
que les jeunes s’emparent d’outils modernes 
3D, de réalisation de CV numérique ou encore 
de podcast pour une Web radio. « Avec l’Alpha 
Léo, nous pouvons accompagner les jeunes à 
se saisir d’opportunités locales pour vérifier un 
projet professionnel, permettre des rencontres 
et s’appuyer sur un réseau plus large comme 
celui de la communauté de communes. » 

04 76 71 95 79

mjpontcharra

FAITES DU VÉLO !

3 et 4 juin 
Escape game familial à vélo 

Résolvez une enquête policière autour d’une 
boucle de 8 km ponctuée d’énigmes ! 

Départ : île Fribaud

Plus d’informations : faitesduvelo.com

À noter
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[MJ]

« DAVANTAGE DE PÉDAGOGIE 
ET DE NOUVEAUX ATELIERS » 
Alors que le marché a été reconduit en septembre, l’équipe s’est renouvelée. En janvier 2023, une directrice 
adjointe et un directeur ont été accueillis, apportant ainsi un nouvel élan. Rencontre avec Laurent Remy.

[MOBILITÉ ÉCOLES] 

25 MAI : TOUS LES ÉLÈVES À VÉLO !

du nombre de participants. Pour bien préparer 
ce concours, R de Récup’ a organisé pendant 
la semaine verte une journée de bourse aux 
vélos pour équiper petits et grands. À l’école 
César Terrier, le 6 avril, la MAIF animera, pour 
les élèves de CE2 et CM1, un atelier de savoir 
rouler et de sécurité à vélo avec une piste amé-
nagée au sein de la cour. À l’école Villard-Benoît 
cet atelier adressé à quatre classes du CE2 au 
CM2, se déroulera le 7 avril.

« Un tiers des élèves vient à vélo ce jour-là, 
estime Denis Dibidabian, directeur de l’école 
César Terrier, certains viennent à pied mais 
ce n’est pas comptabilisé dans le concours. 
Mais cela compte dans notre promotion du 
déplacement vert ». Les élèves qui viennent à 
vélo permettent alors à l’école d’obtenir une 
plaque « école Vélomobile » qui sera apposée 
au fronton de son bâtiment. Sur cette plaque, 
des roues (de 1 à 4) sont attribuées en fonction 

Pour la quatrième année consécutive, les trois écoles de la commune par-
ticipent au concours de l’école à vélo. Organisé par l’ADTC- se déplacer  
autrement, ce concours a lieu dans le cadre de l’événement Faites du 
vélo. 
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12 élèves volontaires de 3e participent à la création 

d’une mini-entreprise puis à sa gestion. Mise en 

place, il y a 7 ans, la mini-entreprise est plébiscitée 

par les collégiens qui y participent et les professeurs 

qui les encadrent.

Les quinze élèves volontaires se sont d’abord présentés devant un jury de 
professionnels (entrepreneurs, chefs d’entreprise) pour prétendre à leur 
fonction dans la mini-entreprise. « En général, leur souhait concorde avec 
les aptitudes décelées par les recruteurs » souligne Azouaou Ait Ali Slimane,  
professeur de Technologie qui encadre ce projet avec Paul Lamotte,  
Professeur d’arts plastiques. Une fois l’organigramme établi, les jeunes se 
retrouvent deux heures chaque semaine pour faire fonctionner leur entre-
prise. Planification, conception, modélisation 3D, étude de marché, produc-
tion, marketing, communication, vente… tous les métiers y sont présents 
et abordés par l’ensemble des élèves. Leur mentor Patrick Sommet, chef 
d'entreprise,  les fait profiter de son expérience professionnelle et de ses 
conseils lors de quelques séances. « Ils produisent un objet (voir témoi-
gnage), confectionné au collège. Le groupe ne souhaite pas sous-traiter. 
Ils s’associent donc avec les élèves de SEGPA [Section d’Enseignement  
Général et Professionnel Adapté] lesquels manipulent des machines- 
outils » souligne Azouaou Ait Ali Slimane avant de préciser « cette expé-
rience est bénéfique à plus d’un titre : les élèves apprennent à travailler 
en groupe (chaque décision est prise après un vote collectif), à parler en 
public et ils acquièrent le sens des responsabilités. Puis, alors que cette 
année de 3e est charnière dans la poursuite de leurs études, ils éclaircissent 
également leur projet d’orientation. Sans compter, que la participation à la 
mini-entreprise est valorisée sur un CV vers le lycée et parcoursup. Cette 
aventure ne serait possible sans le soutien du principal du collège, Jean-Luc 
Lespine, fervent défenseur du projet l’entreprise dans l’école ».

[COLLÈGE]

LA MINI-ENTREPRISE A TOUT D’UNE GRANDE  

THIBAULT GEYER, chargé de communication de la mini-entreprise

UNE EXPÉRIENCE COLLECTIVE SYMPA ET ENRICHISSANTE. 
Je trouvais l’idée sympa et avec les copains, nous avons décidé de participer. Nous avons passé des en-

tretiens et j’ai été recruté pour la communication. En tant que producteur de courts-métrages (NDLR. Thibault a 
une chaîne Youtube nommé Le Prodeur), je fais régulièrement la promotion de mon travail : animation des réseaux 
sociaux, recherche de partenariats, etc. Avec la mini-entreprise, je suis heureux d’intégrer un collectif, nous nous 
entendons bien avec « les collègues ». Cette année, nous continuons de produire des cache-pots* mais nous  
améliorons la gamme : couleurs, formes différentes. Il y aura de quoi communiquer !

*Vous pouvez contacter le collège pour passer une commande au 04 76 97 34 88.

Un festival des mini-entreprises
À la fin de l’année, ils réalisent donc des bénéfices. Une partie est reversée 
à l’association caritative de leur choix, une autre partie servira de fond de 
départ pour la prochaine promotion et enfin une grande partie « leur sera 
destinée, pour concrétiser une envie, une sortie tous ensemble ». Ils par-
ticiperont aussi au festival régional des mini-entreprises, qui regroupe les 
collégiens, les lycéens et les élèves post-bac. En effet le projet fait partie du 
réseau EPA [Entreprendre Pour Apprendre] fédération de 15 associations 
loi 1901, agréée par le ministère de l’Éducation nationale, de la Jeunesse 
et des Sports. Chaque année, en juin, EPA organise un festival où toutes 
les mini-entreprises en région se rassemblent pour partager autour de leur 
projet respectif.
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[CME]

LES NOUVEAUTÉS DE FIN D’ANNÉE 
Après une semaine verte, où les membres du CME ont participé à des ate-
liers avec R de Récup', les enfants se sont de nouveau réunis le lundi 3 avril 
pour un tournage ! Pour fêter le 50e anniversaire du jumelage, ils ont réalisé 
une vidéo dans laquelle ils lisent un texte d’André Roche (voir page 12). Cette 
vidéo sera diffusée lors des fêtes patronales de Rovasenda en mai. D’autres 
actions sont à venir dont notamment la première kermesse du CME le  
mercredi 21 juin. Organisée de façon multipartenariale (EHPAD, ludothèque, 
médiathèque, R de Récup’), elle se déroulera à l’EHPAD, réunissant les  
personnes âgées et les enfants du CME. 
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Des structures à votre écoute

Centre de planification et d’éducation familiale Agathe
Les centres de planification et d’éducation familiale sont des espaces 
de parole où vous pouvez aborder tous les sujets en toute confiden-
tialité. Lieux d'information, ces centres sont aussi des lieux de préven-
tion et de dépistage des IST [Infections Sexuellement Transmissibles]. 
À Pontcharra, le centre de planification, ouvert à tous, est animé par 
l’association Agathe, constitué de médecins et de psychologues qui 
vous reçoivent en toute confidentialité.

CONTACT

 agathe.pontcharra@wanadoo.fr

 04 76 97 81 00

Le réseau Réagir
Créé en 2017, le réseau Réagir est formé par des professionnels du 
Grésivaudan (associations, institutions, professions médicales, psy-
chologues, etc.) pour aider les victimes de violences conjugales. Le 
réseau organise des actions autour de ces violences pour permettre 
aux professionnels de repérer les victimes et de les prendre en 
charge, de proposer aux professionnels un lieu ressource mais aussi 
de réflexion, de sensibilisation et de formation.

CONTACT

 3919 numéro national - Appel anonyme et gratuit pour les 
victimes et les témoins de violences conjugales 
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Nouveauté : la commission communale solidarité et handicap a décidé de mettre en place un cycle tri-
mestriel de conférences sur un sujet social. Ce nouveau cycle s’est ouvert avec un ciné-débat, gratuit, 
à l’occasion de la Journée internationale des droits des femmes. Le documentaire Riposte féministe 
a été projeté en présence de 60 personnes. À l'issue, les représentants du centre de planification 
Agathe, Pascale Valière, psychologue, et du réseau Réagir [Réseau Écoute Accompagnement Grési-
vaudan Violences Réagir] Magalie Clerc (voir encadré) ont animé un débat avec le public. Un prochain 
rendez-vous sera organisé avant l’été.

Séances pour les seniors mais pas seulement…
Chaque premier mardi du mois, retrouvez une séance avec un film spécialement choisi pour les 
seniors et accessible à tous. Une initiative lancée l’année passée, conjointement avec la Mairie et le 
cinéma et qui a remporté très vite, un vif succès. Cette séance est au tarif unique de 6 €. 

[RENDEZ-VOUS] 

LE CINÉMA : LE LIEU DU LIEN 
À noter

16 mai
14h30 

Dans le cadre du festival d’un bout à l’autre.

La séance sera précédée par une chorale 
organisée avec les aînés de l’EHPAD.

Magalie Clerc du réseau Réagir, Guillaume Sanz, directeur du cinéma, Monique Gerbelli, adjointe au Maire en 
charge des solidarités et du handicap et Pascale Valière, psychologue au centre Agathe ont animé le débat.

Le cinéma a retrouvé sa vitalité, à l’image des cinémas nationaux, en  
ce début d’année. Le public est revenu et grâce à des propositions spéci-
fiques, il est aussi un lieu rassembleur et tient un rôle social d’importance.

6 juin
14h30 

Les choses simples

CINÉ SENIORS

Programmation à venir sur pontcharra.fr
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3 QUESTIONS À
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[CLUB DU BRÉDA] 

ÊTRE ENSEMBLE,  
NOTRE PLAISIR SIMPLE
Le Club du Bréda, association de personnes âgées, 
a enregistré de nouvelles inscriptions et poursuit 
ses activités hebdomadaires et mensuelles dans la 
convivialité.

Créé en 1977, le Club du Bréda a gardé ses ambitions : réunir les per-
sonnes âgées pour un après-midi récréatif. En janvier 2019, un nouveau 
conseil d'administration a été constitué avec notamment Bernard et Su-
zanne Goyffon. Affilié à "Générations Mouvement", le Club du Bréda bé-
néficie de l’expertise du premier réseau associatif des séniors en France. 
« Aujourd’hui, nous sommes 88 adhérents et de nombreuses nouvelles 
inscriptions ont été faites à la dernière assemblée générale en janvier. La 
moyenne d’âge a légèrement baissé passant à 81 ans. Cette évolution fa-
vorable n’est pas surprenante. Les gens ont un besoin impérieux d’activi-
tés, de balades, a minima de rencontres » précise Suzanne Goyffon.

Rendez-vous hebdomadaire et mensuel 
Tous les jeudis de 14h à 17h, les membres se retrouvent dans une salle, 
en mairie, pour jouer aux cartes (belote, rami, etc.) et à des jeux de société 
(scrabble, etc.) « Nous sommes en moyenne une trentaine de personnes 
et partageons une collation, en toute simplicité » précise Suzanne Goyffon. 
Quand le temps le permet, une dizaine de personnes se retrouvent sur le 
terrain de pétanque de la plaine des sports. Une fois par mois, organisant 
le covoiturage, les adhérents se retrouvent aussi pour un déjeuner dans un 
restaurant aux alentours de Pontcharra. Le planning annuel de ces sorties 
est établi en début d’année puis distribué à l’assemblée générale. « Nous ne 
cherchons que la convivialité et le plaisir d’être ensemble » conclut Suzanne. 

CONTACT

 06 42 06 44 85

Comment expliquez-vous le succès du ciné 
seniors ?
Après la Covid, chacun a eu envie de retrouver les 
autres, de briser les solitudes. Cette proposition d’une 
séance de cinéma en début d’après-midi, à 14h30, a 
remporté tout de suite l’adhésion. Elle manquait fina-
lement à notre programmation. Elle est en plus suivie 
d'une petite collation offerte, parce que nous vou-
lions que ce soit un moment convivial. Nous avons eu 
jusqu’à cent spectateurs en une séance. En moyenne, 
il y a une soixantaine de personnes. 

Comment choisissez-vous les films ?
Je prépare une sélection pour ce public : des films qui 
leur parlent – Chœur de Rockeur – ou des sujets qui 
peuvent leur plaire – Les Petites Victoires –. Je choi-
sis des œuvres positives, conviviales mais Simone, le 
voyage du siècle, incontournable, a été aussi proposé. 
Depuis le début de l’année, le cinéma affiche de très 
bons niveaux de fréquentation, alors que depuis la fin 
de la pandémie, il, comme tous les cinémas, ne retrou-
vait pas son public. La diversité des films y est pour 
beaucoup. Bien sûr, il y a les blockbusters américains 
mais le cinéma français est très dynamique. D’ailleurs 
les Français sont parmi les plus cinéphiles. Une séance 
à 17h30 les lundis et jeudis est programmée depuis 
peu et connaît, elle aussi, une bonne fréquentation. 

Est-ce le rôle de la salle de cinéma de créer 
du lien ? 
Plus que jamais ! Je dirais de créer du lien et de pro-
poser un espace de réflexion. Le cinéma est à la fois 
un miroir et un laboratoire de notre société. Depuis 
plus dix ans, il me tient à cœur de nouer des parte-
nariats avec la Mairie et les associations locales, pour 
proposer ces moments, d’ouvrir le débat à partir des 
œuvres. Le cinéma est pour nous et parle aussi de 
nous. 

CONTACT

 07 81 46 91 33

Cinema-Jean-Renoir

GUILLAUME SANZ, directeur du cinéma 

Visite surprise de la Rosière Élora Ihler lors d'un après-midi jeux.
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[PLAINE DES SPORTS]

DE NOUVELLES AIRES SPORTIVES 
ACCESSIBLES À TOUS 

PUMPTRACK

PLATEAUX VÉLOS

TENNIS DE TABLE

Les derniers équipements attendus pour compléter 

la plaine des sports sont en cours d’installation. 

L’inauguration aura lieu cet été. 

Dans le cadre du développement du sport pour tous, la commune poursuit 

sa politique de réalisation d’équipements en accès libre. Ainsi le stade, ave-

nue de la gare, poursuit sa transformation en une plaine des sports inter-

générationnelle, à proximité immédiate de la piscine. Elle est déjà pourvue 

d’un city stade, de terrains de pétanque ainsi que d’une aire de street wor-

kout et d’un espace de fitness. Tennis de table et teqball viennent complé-

ter l'ensemble ce printemps. Enfin, les travaux du pump track multiniveaux 

et des deux plateaux vélos, confiés à la société Bike Solutions, ont débuté. 

Le pump track est un parcours fermé constitué de bosses et de virages 

relevés. Quant aux plateaux vélos, ils se présenteront sous forme de deux 

espaces : l’un dédié à l’apprentissage et à la maniabilité et le second dédié 

à la route pour répondre à la directive Savoir Rouler à Vélo (voir encadré).

[ÉVÉNEMENT]

INAUGURATION 
DE L’ESPACE ASSOCIATIF  
Après quelques mois de travaux cet automne et l’emménagement de la 
direction sports, vie associative et animations, l’espace associatif, situé au 
premier étage de la Maison René Cassin, a officiellement ouvert ses portes 
le lundi 6 mars après avoir été inauguré le mardi 28 février. Cet espace dé-
dié aux associations compte une salle de documentation, une salle infor-
matique, une tisanerie, une grande salle destinée aux formations, réunions 
et autres assemblées et une seconde salle de réunion. L’occasion de créer 
des rencontres et de répondre à des besoins en gestion, formation, etc.

L’espace associatif a été inauguré le 28 février par Bruno Bernard, adjoint au Maire, 
en charge des Travaux, Christophe Lanseur, adjoint au Maire, en charge de la vie 
associative, Christophe Borg, le Maire, Monique Gerbelli, adjointe au Maire, en 
charge des solidarités, et Gérard Bricalli, conseiller municipal (de gauche à droite  
sur la photo).

Grâce aux futurs plateaux vélos de la plaine des sports, tous les élèves des écoles  
bénéficieront d’un outil de qualité pour le Savoir-Rouler » explique Lou Carretero. Le 

dispositif Savoir Rouler à Vélo, piloté par le ministère des sports et par l’éducation nationale, encourage 

les apprentissages nécessaires à une réelle autonomie à vélo dans un contexte de développement des 

mobilités actives. Pour y répondre, Lou Carretero anime, depuis l’année passée à Villard Benoît, des 

séances de formation. Les élèves de CM1 et de CM2 se retrouvent alors avec leur vélo, chaque semaine, 

sur une période établie, pour un atelier de conduite, de prévention et de sécurité. À partir du 2 mai,  

6 séances seront dispensées aux élèves de CM1/CM2 de l’école César Terrier. L’année prochaine, les 

élèves de Villard Noir pourront également en bénéficier.

FORMÉS POUR CIRCULER À VÉLO

TEQBALL
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[ASSOCIATION]

LA BAMBOCHE A UNE PASSION :  
THÉÂTRE ET TRANSMISSION 
Association charrapontaine, la Bamboche est au cœur d’un  
spectacle vivant protéiforme et pédagogique avec l’envie de  
transmettre un message ou une passion. Rencontre avec Jean- 
Luc Ahache son fondateur.

« Un papa m’a confié récemment que sa fille adorait la découverte du cirque et qu’elle venait 
en courant » sourit Jean-Luc Ahache, qui a animé deux cycles de dix ateliers Cirque au sein 
de l’EMS [École Municipale des Sports]. Théâtre, cirque, Jean-Luc Ahache jongle avec les disci-
plines pour ravir tous les publics. « L’association La Bamboche a été créée en 2000. Nous met-
tons en scène et jouons, avec différents comédiens, des spectacles de rue, de marionnettes, 
de théâtre d’objets, de café-théâtre, de clowns, pour les enfants, les parents, les familles. 
J’anime aussi des ateliers. Cette année, un cirque avec l’EMS, et un théâtre au collège Marcel 
Chêne. La pièce sera présentée en juin ». 

Nouveau spectacle pédagogiquement drôle
Sa récente création intitulée, Les mathématiques c’est bien pratique, a déjà été présentée au 
sein de l’école Villard Benoît le 14 mars. Auparavant, la Préfecture de l’Isère lui avait demandé 
une création sur le thème de la sécurité routière. Mais attention, pour Jean-Luc Ahache, la 
pédagogie que nécessitent les propos n’enlève rien au moment ludique que doit être le spec-
tacle. « Pour la sécurité routière, j’avais choisi de faire entendre le message avec deux clowns. 
Dans le dernier spectacle Les mathématiques c’est bien pratique, créé et joué avec Lena 
Vialletelle, professeure de mathématiques et comédienne, nous avons cinq marionnettes sur 
table. Elles appliquent des recettes de cuisine, jouent avec les chiffres. Les enfants rient mais 
comprennent aussi que le message est important » plaide Jean-Luc Ahache. Avec Léna Vial-
letelle, ils élaborent en ce moment, un spectacle pour adultes, du théâtre d’objets, qu’ils sou-
haitent présenter au Festival mondial des théâtres de marionnettes, à Charleville-Mézières. Et, 
pour la rentrée, Jean-Luc Ahache prépare la réadaptation d’un spectacle pour les maternelles. 
Du spectacle pour (vraiment) tous ! 

À noter

Les événements  
Terre de jeux 2024

En vue des Jeux Olympiques et Paralympiques 
de Paris en 2024, Pontcharra tout comme  

Le Grésivaudan, ont été labellisés  
« Terre de Jeux 2024 ».  

Dans ce cadre, plusieurs événements sportifs 
et ludiques sont organisés pour promouvoir les 
valeurs de l’Olympisme et du sport en général. 

Du 10 au 21 avril 
OLYMPIADES DES ACCUEILS DE LOISIRS 

Organisées par Le Grésivaudan
Stade de l'Île Fribaud

28 avril 
RENCONTRE ENTRE LES TROIS ÉCOLES  

Escape game JO et courseton 
Organisée par la mairie, stade de l’île Fribaud

Du 02 au 07 juin
EXPOSITION 

L’HISTOIRE DES JEUX OLYMPIQUES

Rez-de-chaussée de 
la mairie (salle de 
réunion).

INFOS ET HORAIRES : 

pontcharra.fr  

7 juin 
RENCONTRE ATHLÉTISME INTER-USEP  
Organisée par la mairie, stade de l’île Fribaud

17 juin 
MINIS TOURNOIS

ET DÉMONSTRATIONS DE BADMINTON  
Organisés par Bayard Bad.
Gymnase Maurice Cucot 

Pontcharra le mag | 30

19VIE ASSOCIATIVE & SPORTIVE | LOISIRS |



[ÉVÉNEMENT LUDOTHÈQUE]

UNE TRAVERSÉE LUDIQUE DANS LE TEMPS

Pour la deuxième année consécutive, la ludothèque organise Éclats  
ludiques, une journée dédiée au jeu. Sur le thème du jeu à travers 
le temps, venez jouer et découvrir la richesse des jeux de toutes les 
époques.

« Cette journée sera joyeuse, conviviale, permettant à chacun et chacune de découvrir, jouer et ex-
plorer au gré de sa curiosité » explique Morgane Blot, directrice du service culture. Le samedi 3 juin, 
à partir de 10h et jusqu’à 18h, au sein de la ludothèque comme à l’extérieur, vous explorerez diffé-
rents jeux : de ceux reconstitués de l’Antiquité ou du Moyen Âge (animés par la Maison des Jeux de 
Grenoble) jusqu’à des jeux plus futuristes. L’association Pixels et Vieilles Manettes, réunissant des 
passionnés de retrogaming et de conservation du patrimoine vidéoludique, animera une session sur 
l’évolution du jeu vidéo Mario Bros. Personnage incontournable de Nintendo, il compte le plus de 
franchises au monde et sera étudié sous toutes ses coutures : personnage, graphisme, avec à l’appui 
des jeux des différentes versions depuis sa sortie en… 1983. Pour les plus petits, un espace dédié 
sera animé par le RPE [Relais Petite Enfance] du Grésivaudan. Enfin deux ateliers seront proposés : l’un 
parents-enfants pour créer son propre jeu de l’Antiquité, l’autre, ouvert à toutes et tous pour découvrir 
et essayer le jeu Timeline* créé par les adhérents de la ludothèque autour des jeux de société.  

*jeu dont l’objectif est de remettre dans l’ordre chronologique les événements de la thématique – histoire, inventions, etc. 

[EN CRÉATION]

AU PAS… DE LA VACHE 
La compagnie des Mangeurs d’Étoiles a débuté sa résidence sur le territoire il y a maintenant trois ans et la clôt 
par la création d’un ciné-spectacle, présenté en avant-première en septembre. 

Après Crayons de Couleuvre qui avait été créé 
sur le territoire du Grésivaudan, la compagnie 
des Mangeurs d’Étoiles présentait en octobre 
dernier au cinéma Jean Renoir son spectacle 
Cavale précédé d’une projection du court-mé-
trage Cercle Indien réalisé avec des élèves de 
l’école primaire César Terrier. La compagnie 
clôt sa résidence avec une nouvelle œuvre tout 
aussi originale que les précédentes : Walking 
the cow. Ce prochain spectacle s’inspire d’une 

citation de Fernand Léger : « La vie sérieuse 
marche à trois kilomètres à l’heure, c’est-à-dire 
au pas d’une vache sur une route » et nous invi-
tera à prendre notre temps et marcher « au pas 
de la vache ». La création de Walking the cow 
démarrera par un bouchon… sur le parking du 
Coléo. En mai, les volontaires ayant répondu 
à l’appel à participer se retrouveront bloqués 
sur le parking à cause d’une vache. Ce grand 
rassemblement sera filmé par la compagnie 

pour réaliser le court-métrage projeté lors du 
ciné-spectacle. La bande originale de la pièce, 
quant à elle, sera enregistrée par les musiciens 
de la compagnie accompagnés d’élèves de 
l’école de musique de Chapareillan. Walking 
the cow sera joué, en avant-première, les 29 et 
30 septembre, lors des présentations de saisons 
partagées que proposent le Coléo, l’Espace 
Paul Jargot (Crolles) et l’Espace Aragon (Villard- 
Bonnot) dans des communes du Grésivaudan.

À noter

Mai  
TOURNAGE DU FILM WALKING THE COW 

Parking du Coléo

29 et 30 sept  
AVANT-PREMIÈRE DU SPECTACLE  

WALKING THE COW 
Lors des présentations de saisons partagées
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[FÊTE]

DE LA MUSIQUE AVANT TOUTE CHOSE 
Célébrez l’été et la musique lors de la traditionnelle fête de l’école de musique le 16 et 17 juin. L’école 
ouvrira ses portes, le samedi 17 juin au matin, pour vous laisser découvrir l’école, les instruments, 
échanger avec les professeurs et les élèves. La suite du programme vous fera bouger ! 
Cette année, pour la première fois, l’harmonie Les Enfants de Bayard présente son concert de gala 
au Coléo dans le cadre de la fête de l’école de musique, samedi 17 au soir. Les orchestres de l’école 
de musique sont invités à se produire en première partie de ce concert. Vendredi soir, retrouvez Pauline 
Sutera, intervenante musicale dans les écoles, et des élèves des trois écoles pour un concert au parc 
Saint-Exupéry.

Le vendredi 16 juin, c’est soirée-jeux à la 
ludothèque ! 
Jouez en famille ou entre amis, à partir de 
20h, sur le thème de la musique.

À la ludothèque aussi, 
la musique sera fête

[ÉDUCATION]

STREET ART AU COLLÈGE 
Depuis six ans, le projet Graff et Ouvrages d’art, piloté par le département de l’Isère, permet aux collégiens de 
la vallée du Grésivaudan de s’exprimer sur un thème citoyen, de découvrir un art et de participer à l’embellis-
sement de l’espace public. La classe de 3e 4 du collège Marcel Chêne participe. 

« Graff et ouvrages d’art… nos collégiens font le mur » amène les collégiens 
à réaliser un graff sur un mur vu par tous, en collaboration avec les élus, 
un chantier éducatif, des enseignants, le tissu associatif local, les services 
techniques et sociaux du Département. « L’élaboration de ce graff permet 
aux collégiens à la fois de découvrir le Street’art et de l’utiliser pour expri-
mer des valeurs de citoyenneté et de vivre ensemble, tout en embellissant 
l’espace public. Il encourage les talents et l’expression artistique tout en dé-
veloppant un projet citoyen », souligne la vice-présidente du Département 
chargée de l’enfance, la famille, la jeunesse et des sports, Martine Kohly. Ce 

dispositif départemental a remporté le prix Territoria de bronze en 2021, prix 
décerné aux collectivités pour leurs projets « novateurs, inspirants et trans-
posables ». Il répond à une volonté d’accompagner les jeunes dans différents 
aspects de leur vie. « Les collégiens sont à une étape charnière : ils affinent 
leurs compétences, découvrent peu à peu les enjeux d’être adulte, se forment 
à la citoyenneté, à l’art, etc. », précise Sébastien Jély, coordonnateur jeunesse 
du Département. 

Une œuvre sur le thème de la vie privée, un droit de l’enfant 
Cette année, les 27 élèves de 3e 4, du collège Marcel Chêne et 22 élèves 
du collège Icare de Goncelin, travaillent sur la question La vie privée : 
un droit pour l’enfant. Lors des précédentes éditions, les thèmes abor-
dés étaient : « l’écologie, l’environnement et la nature » (2018), « l’égalité 
homme-femme / être acteur de sa citoyenneté aujourd’hui » (2019), « vivre 
ensemble » (2021). Cette quatrième édition (la pandémie ayant interrompu 
le dispositif) du projet a démarré le 28 mars, dans la classe de 3e 4, encadré 
par leurs professeurs d’arts plastiques Hélène Courtuat et Paul Lamotte, et 
l’artiste Asaz One (Robin Arnaud) qui accompagne les élèves lors d’ateliers 
pédagogiques pendant lesquels ils réaliseront la maquette d’une fresque 
qui sera reproduite sur un ouvrage d’art. Ce projet réunira donc le travail 
des collégiens de Pontcharra et ceux de Goncelin, qui sont accompagnés 
par un autre artiste Tawos One (Thomas Moriset). Les élèves bénéficieront 
également d’une initiation au graff, animée et guidée par les artistes, et 
créeront une fresque sur un mur de leur établissement. Pour des raisons 
de sécurité, ce seront les street-artistes qui reproduiront l’œuvre picturale  
des collégiens sur l’ouvrage d’art de la commune. Cette fresque sur  
ouvrage d’art sera inaugurée en juin 2023.
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Fêtes du printemps 
Incontournable, la Semaine de l’enfance a 
réuni 714 participants. Du 13 au 17 mars, ils 
se sont retrouvés au Coléo pour des ateliers, 
des petits spectacles, des parcours de mo-
tricité, etc. et nouveauté, le mercredi matin, 
le Coléo a accueilli tous les professionnels 
de la petite-enfance (cinq structures sur le 
territoire dont celle de Pontcharra) pour un 
temps d’échanges dédié. 
La semaine s’est terminée par le carnaval 
sur le thème de votre époque préférée ! Le 
soleil était au rendez-vous pour ce moment 
festif qui a réuni petits et grands. Ateliers 
maquillage, défilé au rythme des batucadas 
et démonstrations de danse ont ponctué la 
journée. Merci à tous, participants et parte-
naires, pour ces moments de joie !

Carnaval :  Galerie photos et vidéo sur pontcharra.fr
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AVRIL

JEUDI 6
Cycle Viva Italia : L'immensita
Organisé par Amitié Pontcharra 
Rovasenda
17h30 - Cinéma Jean Renoir

DU VEN. 21 AU DIM. 23
Festival hip-hop Who got the flower ?!
Organisé par l’association Nextape
Le Coléo

MERCREDI 26
Initiation magie avec David Coven
En lien avec le spectacle Hallucina-
tion programmé au Coléo
14h - Ludothèque

VENDREDI 28 AVRIL
Soirée-jeux
19h - Ludothèque

SAMEDI 29
Portes ouvertes Grésivaudan 
Vapeur Club
14h-18h - 593 Rue Jean Pellerin

DIMANCHE 30
Journée Nationale du souvenir des 
victimes et héros de la déportation
11h - Monuments aux Morts

MAI

JEUDI 4
Cycle Viva Italia : Les 8 montagnes
Organisé par Amitié Pontcharra 
Rovasenda
17h30 - Cinéma Jean Renoir 

LUNDI 8
Cérémonie de la victoire du 8 mai 1945
11h - Monument aux Morts

JEUDI 11
Conseil municipal
20h - Mairie

DIMANCHE 14
« J’ai fait une belle croisière avec 
Jean-Pierre »  
Festival D’un bout à l’autre
15h - Petite Unité de Vie 

MARDI 16
Séance de ciné seniors 
Festival D’un bout à l’autre
14h30 - Cinéma Jean Renoir

SAMEDI 27 
Journée nationale de la Résistance
Monument aux Morts

JUIN

DU VEN. 2 AU MER. 7 JUIN
Exposition sur l’histoire des jeux 
olympiques - Terre de Jeux 2024
Horaires : pontcharra.fr - Mairie

SAMEDI 3
Éclats ludiques
De 10h à 18h - Ludothèque
Concert de la chorale Grésivoice 
Gospel
Organisé par l’association Amitié 
Protestante
20h - Le Coléo

SAMEDI 3, DIMANCHE 4
Faites du vélo
De 10h à 17h - île Fribaud

DIMANCHE 4 
Cérémonie en mémoire des anciens 
Résistants du Haut-Grésivaudan
Rue Fernand Bérenguier
Place Paul Guillon

JEUDI 8
Cycle Viva Italia : Le colibri
Organisé par Amitié Pontcharra 
Rovasenda
18h - Cinéma Jean Renoir 

VENDREDI 16 
Soirée-jeux autour de la musique
19h - Ludothèque

VENDREDI 16 ET SAMEDI 17
Fête de l’école de musique

SAMEDI 17
Concert de gala
Organisé par l’harmonie Les Enfants 
de Bayard
20h30 - Le Coléo

DIMANCHE 18
Journée de l’Appel du 18 juin 1940
Monument aux Morts

VENDREDI 23
Spectacle chant choral
Organisé par l’association Chœur 
Consonance
20h30 - Le Coléo

SAMEDI 24 ET DIMANCHE 25
Gala de danse
Organisé par l’association Les Petits 
Rats
• Samedi : 20h  
• Dimanche : 15h - Le Coléo

MERCREDI 28
Petit déj' de l'éco
De 7h30 à 9h - Mairie

JUILLET

SAMEDI 1 ET DIMANCHE 2
Spectacle de danse
Organisé par l’association Acti’Danse
• Samedi : 20h30 
• Dimanche : 16h - Le Coléo

LUNDI 3
Don du sang
16h - Le Coléo
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Retrouvez l'agenda sur le site Internet de la ville : 
pontcharra.fr

Contact billetterie Bureau d’information touristique : 04 76 97 68 08
pontcharra.fr

VOS RENDEZ-VOUS
CE TRIMESTRE

SAMEDI 29 AVRIL
18H et 20H30

HALLUCINATION

Mentalisme, magie  

et hypnose dès 10 ans
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DIMANCHE 14 MAI
17H

VIEILLARDISES

Théâtre d’objets dès 6 ans 
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SAMEDI 10 JUIN
19H

DOUAR TRIO

Musique dès 8 ans

Au parc Saint-Exupéry
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